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E5_BF_86_E6_88_91_E7_c73_173882.htm 刚上大学我就感到十

分迷茫。经济类人材已经饱和，大本再不是什么天之骄子，

心中想象的中央财经大学与实际情况的巨大差距，所有这些

对于一个不谙世事又满怀报负的我来说，真是太残酷了。但

我不是个患得患失怨天尤人的人。我承认我是个凡人，我没

有太多别人所没有的材干。所以，我决定考研，为了给自己

一个更高的起点或者说是一架梯子，一架能更顺利实现自己

理想的梯子。 说实在的，直到大三下学期我仍觉得自己是跟

本不会去考研的。总觉得高中时的那种学习劲头已经不属于

我了。觉得自己在大学中学的东西不足以使自己成为一名研

究生。但是，一本书改变了我对考研的看法。《考研胜经》

不知道有多少同学读过这本书。上面都是一些我们的同龄人

所讲述的考研经历。他们有着跟我们一样的经历。他们跟我

们一样也是芸芸众生中的一员。所不同的是，他们决定了，

他们付出了。一样的，他们也收获了。读了他们的文章我很

受鼓舞。就在那一天，我决定了，我要考研。听起来有些神

奇。但事实就是如此。一本书，改变了我随后的生活。之后

就是整整十个月的非常人的生活。每天十到十二个小时的学

习时间，整整十个月。说真的。这种强度不是谁都能坚持下

来的。但只要你坚持了，你就一定会有收获。所以我说，亲

爱的同学们，考研与其说是智力的比拼，不如说是毅力，体

力的比拼。是信心的比拼。你要坚信你一定能行。就这样，

你就能行。 也许有人不相信。直到九月分我还没有决定考哪



个学校的研究生呢。因为这之前，我的时间全部用在公共课

的复习上了。公共课是基础，只有把基础打牢才能去奢谈专

业。有了公共课坚实的基础，我信心大增。终于在九月未做

出艰难的决定我要考复旦。当然我要为我的决定负责，因此

我要更加努力的学习、学习、再学习。 其实，在我准备考研

复习的过程中也不是一帆风顺的。十一月分，我曾为是否要

加入找工作大军迷茫过。但很快我就又全力以付的投入到了

考研复习之中了。因为我知道，我一定能考上，现在任何工

作对于我都是没有吸引力的。（包括中总行的一次机会，我

同样放弃了）。考研要做到心无杂念。用《考研胜经》中的

一句话来说，“无欲则坚。” 专业课的复习是艰苦的，经院

不指定参考书目，没有历年的考题，对于外校学生来说，可

以说是没有任何可供利用的信息。好在我有个师姐，在这之

前已经考入了经院。但说实话，我在这方面还是吃了很多亏

的。这对于我不能不说是一个不公平。 我一直以为大小考试

这十几年也经历了不少，考研也只是这些考试中的一次，不

会有怯场现象的。可是我错了。第一科英语。当我拿到考卷

时，我还没觉得有什么异常。可是，在我答题的过程中，我

的潜意识在告诉我，这是考研，一刹那，我的精神紧张到了

极点，我不能思考了。脑子里一片空白。真是很可怕的，这

种状态那怕只那么一会，就足以让你前功尽弃。但我挺过来

了。顺利答完了第一科考试。以后，这种现象就没再发生了

。 最后我要跟大家说的是。既然你决定了走考研这条路，就

一定要有所收获。那就是一定要考上。原因很简单。考研需

要付出至少一年的时间，而对于我们现在的每一年都是十分

保贵的。现在的一年相当于三十岁时的五年，相当于四十岁



时的十年，相当于五十岁时的二十年。不知道我的话大家能

不能理解。换句话说，如果这段时间你不是用来考研，你可

以用来做许多其它的事情，也许也会收益不匪。这在经济学

上来讲叫机会成本，年青人做事的机会成本是很大的，所以

做决定要慎重，一但做出了决定，就要全力以赴。 最后，祝
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